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Máscaras caseiras

para a população
Em cumprimento ao art. 7º, parágrafo único,

do decreto municipal nº 3.248/20 – que instituiu
a obrigatoriedade do uso de máscaras em áreas
públicas, como medida de contenção comunitá-
ria da transmissão da Covid-19 –, a Prefeitura de
Itabira adquiriu máscaras caseiras para distribuir
à população. As peças são concedidas por meio
das unidades básicas de saúde (UBS).

Cada unidade de saúde possui, em um primei-
ro momento, 400 máscaras para distribuição.

Mais informações no site: ofolhanews

Covid-19: Câmara pede

mais transparência
O presidente da Câmara de São Gonçalo do

Rio Abaixo, Flávio Silva de Oliveira, e os verea-
dores, Eloísio Raimundo dos Santos, Felipe Sil-
veira da Cunha, Luiz Gonzaga Fonseca, Maria de
Lourdes Guedes Barros e Renata Maria Guzzo
Fonseca assinaram e enviaram ao Executivo, no
dia 19, um ofício com questionamentos a respeito
da estrutura do Município para atender os quatro
casos confirmados de Covid-19 na cidade  e quais
ações para evitar a disseminação da doença.

Mais informações no site: ofolhanews

Merenda em Casa: Itabira

distribuirá voucher
A Prefeitura de Itabira instituiu o programa

Merenda em Casa para assistir estudantes da rede
pública de ensino durante a pandemia do novo
coronavírus. As famílias dos alunos em situação
de vulnerabilidade social e beneficiárias do Bol-
sa Família receberão um voucher para retirada
de um kit de alimentação escolar em supermer-
cado credenciado. Cada cesta terá valor de R$
60,54 e respeita critérios técnicos e nutricionais
estabelecidos pelo Governo Federal.

O programa está em fase de credenciamento
de supermercados – as propostas dos estabeleci-
mentos serão abertas nesta sexta-feira (22). Após
o trâmite, as direções das escolas e creches esta-
belecerão o cronograma de entrega do voucher aos
pais ou responsáveis pelos alunos, para a retirada
das cestas no estabelecimento mais próximo.

Mais informações no site: ofolhanews

Comérios em Itabira

estão sendo interditados
Com o objetivo de controlar a pandemia do

novo coronavírus (Covid-19), a Prefeitura de Ita-
bira inspecionou do dia 17 de março até 18 de
maio 1.307 estabelecimentos comerciais e, pelo
descumprimento do decreto nº 3.248/2020, 12
tiveram as atividades interditadas, sendo as Lo-
jas Americanas e Cacau Show e dez bares situa-
dos nos bairros Juca Rosa, Praia, Água Fresca,
Areão, Candidópolis, Conceição e Eldorado.

Dos outros estabelecimentos inspecionados,
1.154 foram orientados sobre a legislação vigen-
te; 137 receberam notificações preliminares
quanto ao descumprimento do decreto e quatro
foram autuados.

Mais informações no site: ofolhanews
Fonte: Gerência Regional de Saúde (GRS). Dados parciais, sujeitos a alterações -

Atualizadom em 18 de maio 2020

Bloqueio da Covid-19:
os restaurantes vão sobreviver?
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O setor de alimentação
está entre os mais afetados
pela crise do novo corona-

vírus no Brasil, segundo
uma pesquisa da Cielo. E
quanto mais o tempo pas-

sa, mais a situação se agra-
va. Em Itabira, os restau-
rantes estão fechados para

atendimento interno desde
o dia 21 de março.
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Vale repassa a
primeira das 12

parcelas para
ampliação da Unifei

Câmara sugere
audiência

pública para
discutir

contrato da
Copasa
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Ações emergenciais restabelecem
acessos em Passabém

Estados e
municípios
vão receber

recursos para
enfrentar a
Covid-19

CHUVAS DE MARÇO
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Violência sexual contra crianças
ocorre principalmente no

ambiente familiar

18 de maio: Dia Nacional de Combate
ao Abuso e à Exploração Sexual

de Crianças e Adolescentes
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Apesar do cenário de crise, Willian continua esperançoso: “Vamos reclamar não, bola pra frente”
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“Há uma quantidade terrível de mentiras

sobre o mundo, e a pior parte é que

metade delas é verdadeira”

Boa notícia

Winston Churchill

Com investimento de R$ 650 mil, a Pre-
feitura de Barão de Cocais iniciou, neste
mês de maio, as obras de restauração das
igrejas de Sant’Anna e Rosário, situadas
na Vila Colonial de Cocais.

As restaurações das igrejas, que são refe-
rência para a cultura do Município, estão sen-
do executadas pela Secretaria Municipal de
Cultura e Turismo de Barão de Cocais, com
supervisão da Paróquia São José e acompa-
nhamento do Instituto do Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional (Iphan).

O prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo Antô-
nio Carlos publicou na sex-
ta-feira (15) o decreto nº 119,
que prorroga, por tempo in-
determinado, o período de
suspensão das aulas presen-
ciais das escolas da rede mu-

O asfaltamento do trecho de aproxima-
damente um quilômetro da estrada do Bam-
ba que interliga São Gonçalo do Rio Abaixo
à vizinha Bom Jesus do Amparo teve início
no dia 15. A obra é fruto de termo de coope-
ração técnica firmado em novembro de 2019
entre o prefeito de São Gonçalo, Antônio Car-
los Noronha Bicalho, e o de Bom Jesus, Dá-
rio Ferreira Mota.

A empresa itabirana Contor Construtora
Torres Ltda. é a responsável pela obra, que
tem previsão de finalização em 30 dias. O
asfaltamento é anseio antigo de moradores
já que no período chuvoso a estrada fica qua-
se intransitável. Além disso, a via pavimen-
tada vai facilitar o acesso à BR-381 e aos
municípios de Bom Jesus e Itabira.

Antônio Carlos salienta que o asfalto é
um anseio antigo da população e vai trazer
desenvolvimento para os municípios. “A obra
é de grande importância para São Gonçalo,
especialmente para a comunidade do Bamba.
O trecho serve de deslocamento até a MG-
434 e garante melhorias no escoamento da
produção, no transporte de estudantes e na
qualidade de vida dos moradores das duas ci-
dades, além facilitar o acesso a Itabira e à BR-
381. Essa é mais uma ação do governo bus-
cando o desenvolvimento das comunidades”,
enfatizou o prefeito.

Asfalto entre São
Gonçalo e Bom Jesus

deve ser concluído
em 30 dias

Pavimentação da via vai facilitar

escoamento da produção agrícola

Iniciadas as obras de
restauração das igrejas

históricas de Cocais

No distrito

Aulas presenciais na rede municipal de São Gonçalo
do Rio Abaixo seguem suspensas

nicipal de ensino e nas cre-
ches do município.

O decreto segue as nor-
mas estabelecidas pelo Go-
verno do Estado de Minas
Gerais e determina ainda,
em caráter de excepcionali-
dade, no âmbito da rede pú-

blica municipal de ensino, o
acompanhamento escolar
não presencial.
Entrega: O material peda-
gógico referente às aulas não
presenciais será distribuído
nas escolas aos pais ou res-
ponsáveis. Estudantes do

Cesgra que moram em lo-
calidades rurais não preci-
sam se deslocar até o cen-
tro, podendo pegar os mate-
riais nas escolas de São José,
Pacas, Jurubeba ou Vargem
Alegre. Confira o cronogra-
ma em ofolhanews.com.br

O período da manhã será um tanto quanto complica-
do para você. Mas, à tarde, tudo deve melhorar sen-
sivelmente. Conseguirá progredir no trabalho e será
bem sucedido. Receberá benefícios inesperados.

Fase que poderá beneficiá-lo nas questões pessoais,
íntimas e familiares. Pode demorar, mas conseguirá
o que esta pretendendo. Pense mais em seu lar. Al-
guém poderá favorecê-lo nos negócios. Melhora de
saúde e das chances de sucesso geral

Os fluxos poderão ajudá-lo, surpreendentemente, no
período da manhã. Tudo se resolverá da melhor for-
ma possível e com perspectivas das melhores. Lu-
cros e vantagens à tarde e a noite. Não marque mui-
tos compromissos sociais e evite exageros.

Excelente disposição para tratar de assuntos impor-
tantes e de negócios, para entabular novas ideias re-
lacionadas com publicidade e lucrar com elas. Terá
êxito também ao tratar de assuntos sociais e no lan-
çamento de novas ideias profissionais.

O relacionamento com as pessoas queridas pode-
rá ajudá-lo a se organizar interiormente, mas de
uma maneira nova, completando assim a transfor-
mação da sua personalidade. Terá um bom relaci-
onamento com os pais.

Bom para tratar de assuntos ocultos e para elevar
ainda mais sua inteligência, através de boas leituras
e novos conhecimentos. Arrume um tempo para re-
laxar. Procure também não se irritar com os outros,
e deixe que as coisas aconteçam naturalmente.

Atividades no trabalho que estavam se desenvol-
vendo bem, diminuirão seu ritmo. Será necessá-
ria uma revisão do planejamento e da eficiência
prática. Melhor entendimento com os amigos,
mas não no amor.

Cuidado com esta fase, pois você mesmo poderá
começar a colocar obstáculos em suas conquistas.
Sempre em busca da perfeição, você poderá exceder
em algumas atitudes que coloquem em risco suas
novas atividades.

A posição de Vênus favorecerá a vida amorosa. Sen-
timentos fortes e sintonia afetiva com a pessoa ama-
da permitirão um perfeito entendimento com a pos-
sibilidade de surgirem novos planos para o futuro.

Melhora sensível da saúde e das condições gerais
deverão se apresentar. A vida familiar será bastante
harmoniosa e as chances de sucesso pessoal, profis-
sional e financeiro, deverão surgir. Os imprevistos
marcarão o período de modo especial.

Êxito nos trabalhos que necessitam muita responsa-
bilidade e perícia, nos negócios iniciados anterior-
mente, e na vida pública de um modo geral. Ótimo
para decorar o lar, para renovar o ambiente de traba-
lho e ao amor.

Dias dos mais indicados para iniciar a melhoria da
aparência de sua casa, tais como nova decoração e
reformas. Fará ótimas amizades, mas não confie de-
mais em estranhos. Sucesso junto ao sexo oposto.
Feliz para o amor.

Contrato
Segundo a Prefeitura de Itabira, é fake a

notícia de que a Itaurb contratou de forma ir-
regular empresa para suporte na prestação de
serviço de coleta de resíduos sólidos em Itabi-
ra com locação de caminhões e mão de obra,
no valor total de R$ 771.800 mil. Conforme o
processo, mesmo sendo por dispensa de lici-
tação, cinco empresas participaram, seguindo
a modalidade de isonomia. “Foram três roda-
das de propostas e contrapropostas, vencendo
a que apresentou menor valor – nesse caso a
Construtora Hura, sob o montante de R$ 771,8
mil”, esclarece a Prefeitura.

Contrato II
“A contratação emergencial por dispensa

de licitação se fez necessária diante da pande-
mia da Covid-19 e da proliferação de doenças
como a dengue, zika e chikungunya. O Go-
verno Municipal reforça seu compromisso com
a transparência e a lisura de suas ações e re-
pudia a divulgação de notícias inverídicas, sem
a devida a apuração e que induzam a interpre-
tações equivocadas”, conclui a resposta, envi-
ada por meio da Assessoria de Comunicação
após a reportagem solicitar esclarecimentos
sobre a denúncia.

Recorde
O Brasil registrou no dia 19 de maio 17.448

novos casos de Covid-19, elevando o número
até a data para 271.628. A notícia estampou
capas dos principais jornais, revistas e sites
de todo o mundo.

Em nível global, a nação fica em terceiro
em casos registrados, atrás apenas dos Esta-
dos Unidos, com 1.558.631, e da Rússia, com
299.941casos.

São Gonçalo
A Câmara de São Gonçalo do Rio Abaixo

envia ofício à Secretaria de Saúde da Prefei-
tura solicitando informações transparentes em
relação ao número de pessoas infectadas na
cidade por Covid-19, e também informações
em relação às ações emergenciais. Chefiada
por Luciana Bicalho, que é pré-candidata a
prefeita na cidade, a secretaria estaria indo
sentido oposto se comparado a governantes
em outros estados, que têm buscado inflar o
número de casos de coronavírus para aterro-
rizar a população e arrancar mais dinheiro do
Governo Federal...

Restaurantes
Restaurantes continuam proibidos de re-

ceber clientes para refeições no local, ape-
nas retirada na porta ou entrega. A determi-
nação tem preocupado empresários do setor,
que acumulam perdas e já estão demitindo.
A situação dos donos de bar também requer
atenção, pois estão na lista dos que não po-
dem abrir, ou não essenciais, como academi-
as, clubes, casa de shows, boates...

Retorno das aulas presenciais sem data definida
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Os vereadores de San-
ta Maria de Itabira volta-
ram a discutir, em sessão
de comissão, na segunda-
feira (18), a condição “ir-
regular” da Copasa na ci-
dade, cujo contrato assi-
nado em 1995 venceu em
2015, há 5 anos, sem que
a Prefeitura apontasse de
forma clara uma resolução
para o problema, que tam-
bém já chama a atenção do
Ministério Público Esta-
dual (MPE).

Pelas informações, pro-
jetos em relação à conces-
são pública para forneci-
mento de água em Santa
Maria já passaram pela Câ-
mara, mas foram retirados

O setor de alimenta-
ção está entre os mais afe-
tados pela crise do novo
coronavírus no Brasil, se-
gundo uma pesquisa da
Cielo. E quanto mais o
tempo passa, mais a situ-
ação se agrava. Em Itabi-
ra, os restaurantes estão
fechados para atendimen-
to interno desde o decre-
to municipal publicado no
dia 21 de março. Só ven-
dem por delivery ou se o
cliente buscar.

Como são comércios
propícios à aglomeração
de pessoas, principalmen-
te nos horários de pico, as
regras são mais duras com
os restaurantes em rela-
ção a outros segmentos. O
resultado é uma queda
vertiginosa de faturamen-
to, que pegou os proprie-
tários desprevenidos. Afi-
nal, ninguém poderia pre-
ver uma pandemia de ta-
manha proporção.

Preocupados, donos
de restaurante têm bus-
cando alternativas para
evitar a falência. Quem
tinha o hábito de fazer en-
tregas ainda consegue ge-
rar algum fluxo de caixa.
Quem não tinha, teve de
se adaptar para não ver o
faturamento chegar a zero.

Falência
O presidente da Câ-

mara dos dirigentes Lojis-

Câmara sugere audiência pública para discutir contrato da Copasa
pela Prefeitura após questi-
onamentos dos vereadores.

O presidente da Câ-
mara, Flágson das Mercês
Duarte (PPS), considera
que a questão é delicada,
pois junto à nova conces-
são para a prestação dos
serviços de fornecimento
de água aos moradores,
existe a questão do servi-
ço de disponibilidade de
rede para captação de es-
goto, que deverá ser ofer-
tado pela empresa, o que
significa, aumento de até
60% na conta do consu-
midor. “Não sabemos se
este aumento será aceito
pelo santa-mariense, prin-
cipalmente agora, com a

economia em queda e
onda de desemprego.
Acredito que uma audi-
ência pública deve ser

agendada para que a si-
tuação seja discutida
com a sociedade”, disse
Flágson Duarte.

O vereador Jair Lino de
Carvalho Lage (PPS), dis-
se que é favorável à reali-
zação da audiência públi-

ca, mas que seu voto em re-
lação ao aumento da tarifa
é não. “Empresas em nos-
sa cidade já estão demitin-
do, como a Tia Eliana, e a
receita em nível público
está em queda. Outra ques-
tão é que a Copasa tem
prestado um serviço de
péssima qualidade em nos-
sa cidade, sem ampliação
de rede e demais investi-
mentos”, disse Jair Lino.

Os vereadores, por
meio de ofícios, tentaram
viabilizar um encontro pú-
blico para discutir a ques-
tão, contudo, isso só será
possível após a pandemia
da Covid-19, que obriga o
distanciamento social.

Bloqueio da Covid-19:
os restaurantes vão sobreviver?

tas (CDL) de Itabira,
Maurício Henrique Mar-
tins, afirma que alguns
restaurantes já encerra-
ram ou estão encerrando
de vez as atividades. Em
um deles, seis pessoas fi-
caram sem emprego. “Ita-
bira tem uma dificuldade
muito grande com relação
aos restaurantes, que já
viviam dificuldade, e ago-
ra, com essa restrição do
consumo no estabeleci-
mento, a dificuldade ficou
ainda maior”, afirmou.

Ele defende que sejam
estudadas medidas de fle-

xibilização, assim como
ocorreu com outras lojas,
para evitar uma falência
sistêmica no segmento.
“A gente vê isso com uma
preocupação muito gran-
de, porque se não tiver
uma flexibilização tere-
mos no curto prazo mui-
to comércio fechando.
Isso é bastante preocu-
pante”, declarou.

Apertando o cinto
Diante de um cenário

de incertezas, em que nin-
guém sabe quando a situ-
ação voltará ao normal, os

empresários do ramo ali-
mentício estão ajustando
as contas como podem. O
empreendedor Willian
Santos, proprietário de
um restaurante no bairro
Caminho Novo, em Itabi-
ra, afirma que as vendas
caíram 50% desde o de-
creto municipal em março.

Ele conta que se cadas-
trou nos benefícios ofere-
cidos pelo Governo Fede-
ral para subsídios de salá-
rios e, ainda assim, preci-
sou enxugar a equipe.
Mesmo com as medidas
austeras, está preocupado
com o que pode acontecer
de agora em diante.

“Muitos de nossos cli-
entes são pessoas de mais
idade, que estão em casa
por serem do grupo de ris-
co. Tivemos de mexer na
equipe, senão não dá para
pagar. E ainda está aper-
tado”, disse. Apesar do
cenário de crise, Willian
continua esperançoso:
“Vamos reclamar não,
bola pra frente”.

Aparecida Almeida,
dona de um restaurante
no Centro, também está
se virando como pode
para vencer a crise. “Es-
tou fazendo só marmitex
desde o decreto. Já tinha
uma cartela de clientes
que já pegava com a gen-
te, então conseguimos
manter algum nível de
vendas. Mas temos de
pegar com Deus, ter sabe-
doria para lidar com a si-
tuação. Porque se é pra
ficar fechado, a gente tem
de fechar mesmo. Temos
de obedecer às autorida-
des”, afirmou.

Cidinha, como é co-
nhecida, não perde as es-
peranças. Para ela, a situ-
ação de crise atual será
passageira e logo tudo irá
se ajeitar. Como já tinha
uma funcionária de aviso

quando o mundo entrou
em pandemia, por en-
quanto não precisou de-
mitir ninguém. “As ou-
tras [funcionárias] estou
tentando manter. Esta-
mos estudando o que
pode ser feito, reduzindo
um pouco o horário, dan-
do férias. Vamos remane-
jando para ver se dá para
continuar”, contou.

CDL defende
flexibilização

Maurício Martins de-
fende que, com regras
bem definidas, é possível
deixar os restaurantes
funcionarem, a exemplo
de outras lojas. “Esse
novo decreto [publicado
no dia 14 de maio, que
restringiu também lan-
chonetes de abrir] se ali-
nha a uma exigência do
Governo do Estado. Po-
rém, o que acontece em
Itabira é que se ele [o pre-
feito] quisesse flexibilizar
os restaurantes, poderia.
Ele tem o poder para isso.
Essa flexibilização tem de
se estender também aos
setores de alimentação, se-
não vamos ter um proble-
ma muito grande”, disse.

Conforme o presiden-
te da CDL, os restauran-
tes e lanchonetes poderi-
am cumprir regras de dis-
tanciamento de mesa e li-
mite de clientes, como já
ocorre com outros esta-
belecimentos considera-
dos essenciais.

Entre um decreto e
outro, as lanchonetes che-
garam a reabrir ao públi-

Sem receber

clientes por força

de decreto,

empresas do

ramo alimentício

tentam sobreviver

à queda brusca e

repentina nas

vendas

co em Itabira. Entre as
exigências, as mesas fo-
ram reduzidas à metade e
os clientes não poderiam
consumir produtos no
balcão e na calçada. Fun-
cionou assim por uns dias
até que outra ordem ofi-
cial ordenou novamente o
fechamento. Desde mea-
dos de maio, as lanchone-
tes voltaram ao esquema
de delivery.

Estoque perecível
Um dos agravantes

para empresas do ramo
alimentício é o estoque de
mercadorias. Os produtos
perecíveis se perdem ra-
pidamente, aumentando
ainda mais o prejuízo.
Desde o início da pande-
mia, a Associação Brasi-
leira de Bares e Restauran-
tes (Abrasel) tenta nego-
ciar junto ao Governo Fe-
deral a liberação de ajuda
específica para o setor de
bares e restaurantes. As
negociações continuam.

Pelo Brasil
Notícia publicada no

dia 18 de maio no portal
Correio do Povo traz ex-
pectativas para o ramo
alimentício em Porto Ale-
gre. Os empresários do
segmento aguardam espe-
rançosos a publicação de
um decreto da Prefeitura,
permitindo a reabertura
com restrições de bares e
restaurantes.

Em Porto Alegre, o sin-
dicato de hospedagem e
alimentação apresentou à
Prefeitura um estudo com
uma série de protocolos
que podem ser seguidos
em caso de reabertura.
“Aguardamos ansiosamen-
te esse decreto como se fos-
se a chegada de um filho”,
disse ao Correio do Povo o
presidente do sindicato,
Henry Chmelnitsky.

Apesar do cenário de crise, Willian
continua esperançoso: “Vamos reclamar não,

bola pra frente

Aparecida Almeida, dona de um restaurante
no Centro, também está se virando como

pode para vencer a crise

Abrasel tenta
negociar junto ao

Governo Federal a
liberação de ajuda
específica para o
setor de bares e

restaurantes

Reunião pública deverá acontecer após pandemia da Covid-19
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Cenibra doa
pulverizadores para
cerca de 30 cidades

De forma pioneira,
as ações da Cenibra
contra a Covid-19 co-
meçaram em janeiro,
quando a empresa fez o
primeiro alerta aos em-
pregados sobre os peri-
gos da doença. Desde
então, a Cenibra segue
as orientações das orga-
nizações de saúde e au-
toridades públicas e
adota uma série de me-
didas para evitar a dis-

Para reduzir a dissemi-
nação do novo coronaví-
rus em cerca de 30 muni-
cípios de sua área de atua-
ção, a Celulose Nipo-Bra-
sileira (Cenibra) doou pul-
verizadores que são utili-
zados na desinfecção de
espaços públicos e unida-
des de saúde. Os equipa-
mentos foram entregues a
prefeitos, secretários e
profissionais da área.

A desinfecção de am-
bientes é uma forma efi-
ciente de prevenção e
controle da Covid-19 e
outros patógenos causa-
dos por fungos, bactérias
e vírus. Praças, pontos de
ônibus, hospitais, postos
de saúde e lugares onde
ocorrem aglomerações es-
tão entre os locais em que
os equipamentos são uti-
lizados com frequência.

Durante as entregas,
representantes da empre-
sa instruíram os servido-
res municipais sobre
como manusear os pulve-
rizadores de maneira se-
gura e realizaram de-
monstrações públicas de
utilização dos equipa-
mentos, que estão prepa-
rados para armazenar pro-
dutos químicos usados na
desinfecção de ambien-
tes, como peróxido de hi-
drogênio e hipoclorito de
sódio (água sanitária). A
Cenibra também doou o
produto desinfetante.

Adquiridos no comér-
cio local, dois modelos de
pulverizadores foram do-
ados pela empresa: a ga-
solina, maior e mais po-

tente, ideal para ambien-
tes externos; e elétrico,
mais leve e versátil, pró-
prio para ambientes in-
ternos. Quase 30 municí-
pios foram contemplados
pela Cenibra com a doa-

ção dos pulverizadores.
Além das doações dos

equipamentos, a empresa
também já doou aos mu-
nicípios frascos de álcool
em gel (70%) e produtos
de higiene e limpeza.

Empresa iniciou medidas

contra a Covid em janeiro
seminação do vírus e as
aglomerações, como es-
cala de revezamento
das equipes operacio-
nais, home office, iso-
lamento domiciliar para
os grupos de risco e
quarentena para quem
apresenta sintomas gri-
pais e casos suspeitos.
Os empregados recebe-
ram máscaras e contam
com atendimento psico-
lógico online.

Entrega dos equipamentos ao Hospital Municipal
de Governadores Valadares. (Esq./dir) Laudenir,

Antônio, Maiara, Elilaine e Glauber

O prefeito Ronaldo
Magalhães recebeu, na
manhã de segunda-feira
(18), representantes da
Vale para formalização do
pagamento da primeira
parcela do termo de doa-
ção para investimentos no
Hub de Educação e Tec-
nologia de Itabira, que en-
globam a construção de
três novos prédios na Uni-
versidade Federal de Ita-
jubá (Unifei) e o fortale-
cimento de práticas de
educação, incentivo à
pesquisa e empreendedo-
rismo de base tecnológi-
ca. O fortalecimento da
universidade em Itabira
beneficia diretamente a
própria mineradora.

A parceria entre a
Vale, a Prefeitura de Ita-
bira e a Unifei foi forma-
lizada em outubro do ano
passado, há seis meses,
durante a abertura do Fó-
rum Itabira Sustentável.
Os recursos serão repassa-
dos em 12 parcelas, tota-
lizando R$ 120 milhões.

A iniciativa é uma
das várias ações para
transformar o município
em um polo de educa-

DEPOIS DE SEIS MESES

Vale repassa a primeira
das 12 parcelas para
ampliação da Unifei

ção, tecnologia e inova-
ção, bem como alterna-
tiva para a diversifica-
ção econômica e futuro
sustentável de Itabira.

Na oportunidade, o

prefeito Ronaldo Maga-
lhães foi oficialmente
apresentado ao novo ge-
rente-geral das minas de
Itabira, o engenheiro Da-
niel Daher Júnior.

Ao lado de secretários, Ronaldo Magalhães
recebe diretores da Vale em seu gabinete

Estrutura para novos prédios já foram iniciadas
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O gerente-geral de
rede da Caixa Econô-
mica Federal, Anselmo
Ângelo de Almeida Oli-
veira, exaltou, pessoal-
mente, e em nome da
Caixa, o serviço presta-
do pela Câmara de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo através do Centro de
Atendimento ao Cida-
dão (CAC) e da Escola
do Legislativo, no ca-
dastro de pessoas para
recebimento do auxilio
emergencial de R$ 600
do Governo Federal.

Anselmo Oliveira
reforçou que essa inici-
ativa do presidente da
Câmara, Flávio Silva de
Oliveira, evidencia o
seu comprometimento,
e o do Legislativo, com
os assuntos de interes-
se da população, na
medida em que propor-
ciona a muitas pessoas
o acesso à informação
e ao benefício tão ne-
cessário no momento
em que estamos.

As obras e ações exe-
cutadas pela Prefeitura de
Passabém, principalmen-
te as emergenciais devido
às fortes chuvas que cas-
tigaram a cidade no mês
de março, seguem recupe-
rando pontes e estradas.

Conforme balanço até
o início de maio, os ser-
viços em fase de execu-
ção envolvem calçamen-
to na saída da cidade sen-
tido comunidade de Ca-
choeirinha, no valor de
R$ 63.641,40; construção
de passagem de concreto
na vila Antônio Bernadi-
no, no valor de R$
68.984,79; obras de estru-
tura armada para dreno de
alta durabilidade (gabi-
ções), no valor total de R$
591 mil; construção de
ponte no córrego dos
Machados, no valor de R$
86.694,53. Outros servi-
ços que também merecem
destaque envolvem a pa-
vimentação de trecho na
vila Antônio Bernardino,
no valor de R$ 95.396,21;

Ações emergenciais
restabelecem acessos

em Passabém

pavimentação de trecho
na vila Antônio Bernardi-
no, no valor de R$
95.396,21; iluminação no
Morro de Areia, por R$
74.117,60 e ainda a co-
bertura da área de recrea-
ção da Escola Municipal

Euclides Ferreira de Sá,
por R$ 33.449,51.

Outra obra, feita tam-
bém com recursos própri-
os da Prefeitura, é a de
recuperação de passagem
sobre o córrego da comu-
nidade de Limoeiro. O

valor total dos serviços
ainda não foi planilhado.

Mais informações po-
dem ser acessadas no Por-
tal da Transparência da
Prefeitura de Passabém,
endereço “http://passa
bem.mg.gov.br/novo/”.

Passagem sobre aduela na vila
Antônio Bernadino

Calçamento na saída da cidade
sentido Cachoeirinha

Prefeitura recupera vários trechos, inclusive com muros de gabião

Caixa exalta cadastro
feito pela Câmara

O resultado desta
ação contribuiu também
para reduzir a aglomera-
ção de pessoas na agên-
cia da Caixa na cidade,
segundo o gerente, refor-
çando, assim, a seguran-
ça da população. Ansel-
mo Oliveira disse ainda
que essa ação da Câma-
ra foi uma das primeiras
iniciativas do poder pú-
blico na região no senti-
do de dar suporte à po-
pulação que demandava
o auxílio emergencial.

Em São Gonçalo,
cerca de 1.150 pessoas
já foram beneficiadas
com o auxílio. Dessas,
mais de 600 tiveram seu
cadastramento feito na
Câmara. Flávio Olivei-
ra agradeceu ao gerente
da Caixa e enfatizou que
“esse trabalho é funda-
mental para que possa-
mos vencer a crise, pro-
tegendo, ajudando e es-
tando ao lado de quem
mais precisa: o povo”, co-
mentou Flávio Oliveira.

“Esse trabalho foi
fundamental para

proteger as pessoas”,
diz Flávio Oliveira
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m um cená-
rio de taxa de
juros que
não para de
cair, os Fun-

como escolher

Relações públicas, ex-repórter do Folha Popular e ex-editor

no grupo DeFato. Acredita que a educação financeira tem

o poder de mudar para melhor o futuro das pessoas

Sérgio

Hermílio

Santiago

Fundos de
Investimento:E

dos de Investimento Imo-
biliário (FIIs) se tornaram
os preferidos dos investi-
dores que não se conten-
tam mais com a renda
fixa. Mas como acertar na
escolha?

Se essa também é a
sua dúvida, neste artigo
vamos listar algumas di-
cas que ajudarão você na
escolha do melhor fundo
para investir e começar a
receber dividendos já no
próximo mês.

Como escolher
fundos imobiliários
Uma pesquisa rápida

na internet e você encon-
trará diversas casas de
análises recomendando
carteiras de fundos imo-
biliários. Tais recomenda-
ções levam muito em con-
ta as variações do preço
da cota na bolsa e costu-
mam sugerir trocas peri-
odicamente.

Não vamos entrar na
discussão de seguir ou
não as recomendações.
Elas podem ajudar se
você tiver conhecimento
sobre o mercado e clare-
za de seus objetivos.

Especialistas como o

Um portfólio diversi-
ficado garante boas ren-
tabilidades em cenários
positivos e minimiza per-

professor do Infomoney,
Arthur Vieira de Moraes
(com quem tive o prazer
de estudar), afirmam que
ninguém melhor do que
você mesmo para esco-
lher onde e como investir
o seu dinheiro. E nesse
aspecto, a busca por co-
nhecimento precisa ser
constante.

A escolha de um bom
fundo imobiliário passa
por estudos do histórico
de pagamento de dividen-
dos, liquidez na bolsa
(bom volume de negoci-
ação), qualidade dos ati-
vos e reputação do admi-
nistrador.

Dicas para acertar
na escolha

Escolher, a princípio,
pode parecer difícil, mas
vai ficando fácil à medi-
da que a gente se aprofun-
da no assunto.

1. Conheça o
administrador

Quem investe em Fun-
do de Investimento Imo-
biliário delega a um pro-
fissional especializado a
função de administrar o
seu patrimônio.

É o administrador
quem decide o que fazer
com o dinheiro dos cotis-
tas. Na condição de inves-
tidor, você precisa confi-
ar no trabalho dele.

O professor Arthur cos-
tuma dizer o seguinte em
seus programas semanais:
“Mande um e-mail para o
administrador e veja como
ele vai te responder”.

2. Analise o objetivo
do fundo

Antes de decidir
comprar cotas de um
fundo, observe se o in-
vestimento se alinha aos
seus objetivos.  Se pre-
tende obter renda men-
sal, não faz sentido en-
trar em fundo de desen-
volvimento, que constrói
imóveis para venda.

3. Diversifique
Diversificação talvez

seja a palavra que mais se
ouve dos educadores fi-
nanceiros. Afinal, nunca é
prudente colocar todos os
“ovos na mesma cesta”.

“Lembre-se:
não é o rabo

que balança o
cachorro”

das em cenários de mer-
cado em baixa, como o
que estamos vivendo.

Em FII, com algumas
centenas de reais você pode
comprar cotas de diferentes
fundos e diluir os riscos.
Assim, se um determinado
fundo de sua carteira en-
frentar problemas, os de-
mais vão diluir o impacto.

4. Relação entre
risco e retorno

Cuidado com os divi-
dendos muito acima da
média. A lógica do mer-
cado financeiro é a se-
guinte: quanto maior o
risco, maior precisa ser o
retorno. Essa relação tam-
bém vale para os FIIs.

Fundos robustos e pe-
renes, com vários imóveis
de qualidade, costumam
pagar dividend yield me-
nor. Isso ocorre porque os
investidores aceitam pagar
mais pela cota na bolsa. E
se a cota é negociada a
preço maior, o percentual
em dividendos cai.

Fundos imobiliários
com rendimentos altos ge-
ralmente são mais arrisca-
dos – têm poucos imóveis,
poucos inquilinos ou re-
ceitas não recorrentes.
Portanto, é sempre bom ler
atentamente os relatórios
e pesquisar antes de deci-
dir se vale ou não a pena.

5. Qualidade
dos ativos

Seja fundo de shop-
ping, logística ou de es-
critórios, é fundamental
que você observe a quali-
dade dos imóveis antes de
investir, bem como a lo-
calização. Lembre-se:
não é o rabo que balança
o cachorro.

Onde conseguir
as informações

Os próprios fundos
imobiliários (ou as adminis-
tradoras) disponibilizam
relatórios e informes em en-
dereços próprios na inter-
net. As informações tam-
bém são divulgadas no site
da B3 e em portais especi-
alizados, como o
“www.fundsexplorer.com.br”
e o “www.clubefii.com.br.”

Então, como
investir?

Comprar fundos imobi-
liários é muito fácil. Basta
ter conta em uma correto-
ra de valores e negociar as
cotas na Bolsa de Valores
pelo home broker, da mes-
ma forma que se opera no
mercado de ações. Com o
código do FII, basta defi-
nir quantas cotas comprar
e enviar a ordem. Pronto!
No mês seguinte, você já
recebe seus aluguéis –
isentos de Imposto de Ren-
da e de dor de cabeça.

O Governo Federal
vai repassar aos estados
e municípios a ajuda fi-
nanceira de R$ 60 bi-
lhões, divididos de acor-
do com tamanho popula-
cional e das perdas
dos impostos sobre Cir-
culação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) e sobre
Serviços de Qualquer
Natureza (ISS),  e
das isenções fiscais relati-
vas à exportação, além de
percentuais do Fundo de
Participação dos Estados,
conforme projeto (PLP
39/2020) aprovado pelo
Senado no dia 6 de maio.

Além dos repasses
diretos, a proposta sus-
pende o pagamento de
R$ 65 bilhões de dívidas
dos estados e municípi-
os. Somada à ajuda de
R$ 60 bilhões, o valor
total do pacote chega a
R$ 125 bilhões.

Estados e municípios vão
receber recursos para aliviar

perdas e enfrentar a Covid-19

municípios) e R$ 50 bi-
lhões para uso livre (R$
30 bi para os estados e R$
20 bi para os municípios).
Além disso, o Distrito
Federal receberá uma
cota à parte, de R$ 154,6
milhões, em função de
não participar do rateio
entre os municípios. Esse
valor também será reme-
tido em quatro parcelas.

O repasse da primeira
parcela dos recursos
aguarda apenas sansão do
presidente da República,
o que deve ocorrer nos
próximos dias.

AMM diz que
ajuda representa

1/3 das perdas
A Associação Mineira

de Municípios (AMM) diz
que o Programa de En-
frentamento ao Coronaví-
rus, representa um terço
das perdas de receita.

Conforme nota da en-
tidade, a proposta aprova-
da no dia 5 de maio pelos
deputados, consolida ape-
nas uma parte de reposi-
ção do Governo Federal
das perdas que os muni-
cípios estão sofrendo
com a queda em suas

receitas em
consequência
da paralisa-
ção das ativi-
dades econô-
micas. A
AMM ressal-
ta que o auxí-
lio federal
não significa
ajuda ou fa-
vor aos muni-
cípios.

“É na
União que se
concentra a
maior parte
dos recursos
arrecadados
com impos-
tos pagos por
todos os bra-

sileiros, e são os municí-
pios, com a menor parte
desses recursos, que pres-
tam os serviços básicos à
população como saúde,
educação, limpeza urba-
na, assistência social.

Não entrará dinheiro
extra nos cofres munici-
pais. Ao contrário, o re-
curso a ser enviado é bem
menor do que as perdas.
Ele representa apenas um
terço da queda de receita.
Ou seja, uma queda de R$
74 bilhões de receita e o
repasse federal será de R$
23 bilhões”, diz a nota.

Veja como ficou
a proposta

O programa vai dire-
cionar R$ 60 bilhões em
quatro parcelas mensais,
sendo R$ 10 bilhões ex-
clusivamente para ações
de combate à Covid-19
(coronavírus) e ações so-
ciais (R$ 7 bi para os es-
tados e R$ 3 bi para os

Moradores de Barão
de Cocais tem até este
domingo (24), para indi-
car os projetos que farão
parte da construção do
plano de compensação,
proposto pela Vale por
meio de formulário que
deve ser respondido no
site “www.vale.com/con-
sultabaraodecocias”.

A ação será custeada
pela Vale. Para partici-
par, a pessoa precisa ter
mais de 16 anos e resi-
dir na cidade.

A consulta contará
com a participação do
poder público, associa-
ções locais e comunida-
des. Inicialmente, a ação
seria realizada por meio
de reuniões presenciais,
entre a Vale e os envolvi-
dos. O primeiro encontro
foi realizado presencial-
mente com os vereadores,
no dia 11 de março, mas
devido à pandemia do
novo coronavírus, e com
o objetivo de preservar a
saúde de trabalhadores e da
população, o projeto teve
que ser redesenhado, com
a consulta passando a ser
feita por meio digital.

Termina neste domingo
prazo para população

de Barão de Cocais
propor projetos

A ação é voltada à co-
munidade, para que os
moradores de Barão de Co-
cais contribuam, apontan-
do as principais necessida-
des do município, conside-
rando as demandas soma-
das às necessidades e po-
tencialidades locais.

Finalizada a consulta,
as propostas serão anali-
sadas por um Comitê de
Monitoramento Participa-
tivo, formado por repre-
sentantes da sociedade
civil, do poder público e
da Vale, a partir de crité-
rios técnicos.

O Plano de Compen-
sação consolidado, com
as ações finais definidas
e validadas pelo comitê,
será apresentado à socie-
dade, nos canais oficiais
da mineradora.

Alguns investimentos
da Vale já estão em anda-
mento no município,
atendendo às demandas
locais, identificadas em
estudos e solicitações re-
cebidas do poder público
e da comunidade.

Como irá
funcionar

PLANO DE COMPENSAÇÃO

A consulta contará com a participação do

poder público, associações e comunidade
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O vereador Leonei Pi-
res (PSB), (Foto), de Ba-

O prefeito Antônio
Carlos Noronha Bicalho
visitou na terça-feira (12)
as obras da galeria subter-
rânea, popularmente co-
nhecida por “túnel-bala”.
Os serviços avançam e
representam o fim das
inundações na região cen-
tral de São Gonçalo do
Rio Abaixo. A previsão é
de que o empreendimen-
to seja concluído no pró-
ximo semestre.
A obra é de enge-
nharia arrojada e

exclusiva na
região do Médio

Piracicaba
O “túnel-bala” é uma

obra de engenharia arro-
jada e exclusiva na região
do Médio Piracicaba.
Apesar da grandiosidade
do empreendimento, pro-
vavelmente, não terá tan-
ta visibilidade, já que é

As obras de desasso-
reamento do rio São João,
em Barão de Cocais, fo-
ram iniciadas nesta se-
gunda-feira (18). Os ser-
viços passarão pelo rio
São João, córrego São
Miguel e córrego Corta
Goela. O valor total da
dragagem é de aproxima-
damente R$ 1 milhão.

De início, a obra con-
ta com o auxílio de esca-
vadeiras atuando ao lon-
go do rio. A realização da
dragagem incluirá a lim-
peza, desassoreamento,
alargamento, desobstru-
ção e remoção de materi-
ais dos rios.

A obra está sendo exe-
cutada pela empresa Su-
deste Brasil Cooperativa
de Transportes, que atua-
rá com três escavadeiras,
15 caminhões e operado-
res. A fiscalização dos
serviços está a cargo da
Secretaria Municipal de
Obras e Saneamento.

Após essa primeira eta-
pa, as intervenções no rio

Desassoreamento do
rio São João é iniciado

São João incluirão ainda
a recomposição de mata
ciliar, ainda a ser licitada,
e construção de estruturas
de contenção de taludes
do tipo gabião, licitadas
no mês de março no va-
lor de R$ 4.379.967,45. O
processo se encontra ago-
ra na fase final.

Em dezembro de
2019, Barão de Cocais e a
empresa Vale assinaram
um termo de compromis-
so no valor de R$
7.448.409,24 para inter-
venções no rio São João,

envolvendo serviços de
limpeza, desassoreamento,
recomposição da mata ci-
liar, estruturas de conten-
ção de taludes do tipo ga-
bião, estruturas de conten-
ção do tipo concreto arma-
do, revisão e atualização
dos projetos de sistema de
esgotamento sanitário.

Termo de

Compromisso

‘Túnel-bala’ de 160 metros
avança em São Gonçalo

construída no subsolo da
rua São Manoel, no tre-
cho compreendido entre
as proximidades da loja
Brasileirão, cortando a
rua Augusto Pessoa até
chegar ao rio Santa Bár-
bara. “Os alagamentos
nesta parte da cidade

eram um dos grandes de-
safios e para combater
este problema optamos
por esta obra moderna e
inovadora, com potencial
para evitar inundações em
caso de grandes volumes
de chuva”, esclarece An-
tônio Carlos.

Licitado em R$
2.533.813,36, o “túnel-bala”
terá cerca de 160 metros de
extensão com 2,2 metros de
largura e 2 metros de altura.
A empresa Travessia Enge-
nharia Ltda, de Belo Hori-
zonte, é a responsável pela
execução da obra.

“Optamos por esta
obra moderna e
inovadora com
potencial para

evitar inundações
em caso de gran-
des volumes de

chuva”, esclarece
Antônio Carlos

Vereador
Leonei Pires

consegue
emenda de
R$ 200 mil

para a saúde

rão de Cocais, conquis-
tou, por intermédio do de-
putado estadual Virgílio
Guimarães (PT), emenda
parlamentar de R$ 200
mil para cidade.

A destinação da verba
já foi oficializada confor-
me publicação no Diário
Oficial do Estado, restan-
do agora que o prefeito
Décio dos Santos (PSB),
assine o termo de com-

promisso que será dispo-
nibilizado no sistema do
Governo de Minas.

Conforme Leonei Pi-
res, o valor deverá ser apli-
cado na saúde. “O dinhei-
ro já está na conta da Pre-
feitura. Como sugestão,
gostaria que o Governo
Municipal aplicasse o re-
curso em ações de preven-
ção e combate ao corona-
vírus”, disse Leonei Pires.

Pelo menos quatro
projetos encaminhados
pela Prefeitura de Itabira
para aprovação dos vere-
adores, na sessão desta
terça-feira (19), foram re-
tirados da pauta para no-
vas análises.

O primeiro deles insti-
tui o Programa de Guarda
Subsidiada, que prevê
ações que favorecerão a
manutenção dos vínculos
familiares, bem como a
melhor adaptação das cri-
anças e adolescentes, ido-
sos e deficientes atendidos
pelo programa enquanto
as questões relativas às
violações de direitos fo-
rem trabalhadas e sanadas
por meio da Ação Social
do município. O projeto
foi retirado da pauta de
votação a pedido do vere-
ador Reginaldo das Mer-
cês Santos (Patriota).

Outras duas matérias,
também retiradas da gra-
de de votação, dispõem
sobre a criação da Área de
Proteção Ambiental Mu-
nicipal (Apam) Piracica-
ba no município e apro-
vando seu zoneamento
ambiental, e outra que
cria Área de Proteção
Ambiental Municipal
(Apam) Santo Antônio e
aprovando seu zonea-
mento ambiental. Estes
projetos buscam atender o
termo de ajustamento de
conduta (TAC), assinado
com o Ministério Público
do Estado de Minas Ge-
rais (MP), para regulari-
zação das Unidades de
Conservação do Municí-
pio de Itabira, bem como
a realização do cadastra-
mento das unidades nas
esferas estadual e federal,
a fim de captação de re-
cursos através de com-
pensação ambiental e
ICMS Ecológico.

Estas duas matérias,
assinadas pela Prefeitu-
ra, foram retiradas para
vista a pedido do verea-

Oposição retira
projetos para vista

justificando
necessidade de
novas análises

dor Weverton Andrade
“Vetão” (PSB).

A pedido do vereador
Reginaldo das Mercês,
também foi retirado para
vista o projeto que conce-
de preferência de compra,
referente aos contratos ou
decretos de concessão,
cessão ou permissão de
uso do direito de superfí-
cie realizados antes da vi-
gência da lei municipal nº
5.032, de maio de 2018.

De acordo com o pre-
feito Ronaldo Magalhães
(PTB), o objetivo é adotar
medidas para regularizar as
permissões, de forma a
conceder preferência de
compra pelos atuais ocu-
pantes nos casos em que
for de interesse do Muni-
cípio, sem prejuízo da ob-
servância de benfeitorias,
melhorias, acréscimos a
cada atual ocupante.

Outra matéria, também
retirada, busca a aprova-
ção dos relatórios contá-
beis da Câmara do mês de
março de 2020, retirado a
pedido do vereador André
Viana (Patriota).

Para balancear a ses-
são, seis projetos foram
aprovados pelos vereado-
res na terça-feira (19); a
prestação de contas da
Prefeitura, relativa ao
exercício financeiro de
2015, governo de Damon
Lázaro de Sena, confor-
me parecer do Tribunal de
Contas (TCE), abertura de
dois créditos adicional es-
pecial ao Orçamento Fis-
cal do Município de Itabi-
ra, a revogação de pará-
grafo 5º do Cartão Emer-
gencial - Itabira Voucher,
repasses para o Hospital
Nossa Senhora das Dores
(HNSD) e Associação de
Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae) e por últi-
mo o relatório contábil da
Câmara Municipal, de au-
toria do presidente Heral-
do Noronha (PTB), refe-
rente a fevereiro de 2020.

Sessão aconteceu na terça-feira (19)

Por outro lado, seis projetos

foram aprovados

Após as fortes chuvas de março, rio São João ficou ainda mais assoreado
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Oitenta por cento dos
casos de violência
sexual contra crianças e
adolescentes são cometi-
dos em ambiente famili-
ar. O alerta foi feito pela
psicóloga da Vara Espe-
cializada em Crimes
Contra a Criança e o
Adolescente do Tribunal
de Justiça de Minas Ge-
rais, Ana Flávia Ferrei-
ra de Almeida Santana,
na segunda-feira (18),
D i a  N a c i o n a l
de Combate ao Abuso e
à Exploração Sexual de
Crianças e Adolescentes.

A psicóloga partici-
pou da palestra “O olhar
e o cuidado com nossas
crianças e adolescentes
durante a pandemia”,
transmitida pelo canal da
Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG)
no YouTube.

Ana Flavia enfatizou
que, normalmente, quem
comete a violência
é íntimo da criança e do
adolescente, como pais,
avós, tios, primos, irmãos,

Violência sexual contra crianças ocorre
principalmente no ambiente familiar

18 de maio: Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes

vizinhos, padrinhos e ami-
gos da família. “Isso mexe
muito com a cabeça da cri-
ança, que vive uma duali-
dade. Ao mesmo tempo
em que tem afeto pelo
agressor tem também
medo”, relatou.

A psicóloga também
desmistificou a visão de
que esse tipo de agressão
ocorre apenas em famíli-
as desestruturadas. Ela
disse que essa situação
ronda todas as famílias,
de todos os lugares, in-
dependentemente de
classe social. E acrescen-
tou que dados mostram
que só 6% dos violadores
apresentam distúrbios
psiquiátricos.

Conversar é

o caminho
Para Ana Flávia, a úni-

ca solução é cuidar aten-
tamente das crianças e
adolescentes. Ela defende
uma conversa aberta com
a criança, quando ela já
entende e interage bem
com a família. “Cada cri-
ança tem um desenvolvi-
mento, mas normalmente
é por volta dos três ou
quatro anos”, disse.

Essa conversa deve
deixar claro para a crian-
ça que há partes íntimas
no corpo dela e que nin-
guém pode mexer nesses
locais. Em sua opinião, a
criança precisa saber que
é necessário preservar es-
sas partes e que só os res-
ponsáveis têm acesso a
esses locais para higieni-
zá-los, quando necessário.

Nessa conversa, se-
gundo a psicóloga, os pais
devem orientar que a cri-
ança relate caso alguém
tenha tocado nas partes

íntimas. A conversa pode
ocorrer da seguinte for-
ma: “Se alguém fez algo
no seu corpo que não foi
legal, que te deixou tris-
te, eu preciso saber”.

Sinais
Ana Flávia enfatizou

que alguns sinais devem
ligar o alerta em pais e
responsáveis. São eles:
mudança brusca de com-
portamento, atitudes e
conversas sexualizadas,
introdução de objetos em
regiões íntimas, terror
noturno, irritabilidade,
presença de corrimento,
secreção, coceira e/ou
hematomas nas partes ín-
timas e distúrbios alimen-
tares. Ela também citou a
automutilação, em casos
de adolescentes.

Para denunciar,
disque 100 ou 181.
Em caso de ser neces-
sário retirar a criança
do local, por risco
iminente, o número é
197 ou mesmo o 190.

“Os pais devem
orientar que

a criança
relate caso

alguém tenha
tocado nas

partes íntimas”

“Essa situação ronda todas as famílias, de todos
os lugares, independentemente de classe social”


